

Fecha: 04-03-2025

Medio: La Estrella de Iquique Supl.: La Estrella de Iquique Tipo: Noticia general

Título: Existe colapso en servicios de Hospital Regional

Pág.: 4 Cm2: 337,0

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 9.500 28.500 ■ No Definida

## Existe colapso en servicios de Hospital Regional

Desde el Ernesto Torres han tenido que realizar traslados al hospital de Alto Hospicio.

Daniela Ortega Novoa daniela ortega@estrellaiquique.cl

asta cinco horas de espera están soportando los pacientes que llegan hasta el área de urgencia del Hospital Regional Doctor Ernesto Torres Galdames (HETG), así lo anunciaban con un parlante en el recinto hospitalario el día de ayer, a quienes esperaban atención.

Ya son cinco días que el principal recinto de salud de la región se encuentra colapsado. La jefa (s) de urgencia del Hospital de Iquique, Valentina Ortiz informó que "los últimos 5 días que ha ido aumentando la cantidad de hospitalizados, lo que genera el mayor colapso sobre todo los pacientes con patologías quirúrgicas, dado que son limitados la cantidad de pabellones y personal para verlos de forma inmediata, son pacientes que van quedando hospitalizados en las urgencias y por lo mismo eso evita que podamos ver a los pacientes que vienen de afuera".

La jefa de urgencia comentó que solicitaron ayuda al Hospital de Alto Hospicio: "Pedimos ayuda al hospital de Alto Hospicio para poder trasladar al-



CON PARLANTES ANUNCIAN A LOS PACIENTES QUE LA ESPERA PUEDE SER DE HASTA 5 HORAS.

80

traslados se realizaron entre el Hospital Regional y el Hospital de Iquique entre el 22 de febrero al 3 de marzo 2025

gunos pacientes que están más estables hacia ese hospital y así poder desocupar un poco las camas de acá pero aun así el día de hoy a pesar de todos los esfuerzos y que se están haciendo los traslados sigue siendo mucha cantidad de pacientes que tenemos hospitalizados".

Ortiz especificó que el tiempo de atención varía según la gravedad de los pacientes que llegan a urgencia y que existe una categorización que va de la gravedad de la patología de los pacientes. "Depende de la gravedad de los pacientes, existe una categorización que es por gravedad de la patología, los pacientes que son C 1 y C2 tratamos de verlo de forma inmediata, sobre todo los C2 generalmente los pasamos en los primeros 30 minutos, máximo una hora, para los pacientes que tiene clasificación C5, C4 ellos si pueden esperar muchas horas".

El director del Hospital Regional Doctor Ernesto Torres Galdames, Aldo Cañete señaló que "en las últimas semanas hemos presentado un significativo aumento en las atenciones de urgencia en el hospital de Iquique, las que generalmente son de resolución quirúrgica, como los cálculos de las vías biliares, por ejemplo. Esta situación ha mermado la disponibilidad de camas en el recinto, lo que nos llevó a trabajar en red en colaboración con el hospital de Alto Hospicio, hasta donde hemos trasladado nuestros pacientes en este periodo.

"Cabe mencionar que entre el 22 de febrero y el 3 de marzo, se han realizado 80 traslados de pacientes entre el HETG y el Hospital de Alto Hospicio, abarcando tanto derivaciones de urgencia a hospitalización (39 derivaciones) como traslados entre áreas de hospitalización (41 hospitalizaciones). Este trabajo es parte de la articulación en red para garantizar una atención oportuna y eficiente", dijo Cañete.